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SE AGRAVA
ROBO DE TAPAS
LA CRISIS ECONÓMICA Y FALTA DE 
EMPLEO LLEVA A MÁS PERSONAS A 
MEDIDAS DESESPERADAS. PÁG. 06

El diputado Noel Juárez Caste-
llanos opinó que implementar 
la revisión de mochilas en los 
centros escolares no resuelve el 
problema. En su opinión, es me-
jor concientizar a los estudian-
tes mediante pláticas y charlas 
y otras estrategias.  Pág. 04

Operación Mochila
no pondrá fin a 
riesgo en escuelas

WILMER DELGADO ROJAS
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

Actualmente existen peligros in-
minentes para la economía, y se 
vislumbra un cierre de año muy 
difícil, aseveró el presidente de la 
Cámara Nacional de Comercio 
(Canaco), Carlos Tapia López, 
quien a su vez afirmó que los go-
biernos estatal y municipal tie-
nen que hacer algo, implementar 
un plan o una serie de acciones 
que permitan una “contención 
económica”.

El dirigente de los comercian-
tes campechanos se refería a dos 
problemas en particular, y a uno 
que no mencionó él pero que sí 
admitió el propio secretario de 
Desarrollo Económico:

Para Tapia López, la inflación 
no se ha logrado contener y está 
afectando severamente a las fa-
milias campechanas, que pierden 
poder adquisitivo y eso, a su vez, 
impacta a las empresas y comer-
cios de la entidad. Por otro lado, se 
hace prácticamente imposible re-
currir a créditos emergentes, por-
que Banxico incrementó las tasas 

en un 9.25 por ciento y eso hace 
prácticamente impagables los in-
tereses de los financiamientos.

En tanto que el titular de la 
Sedeco, Fernando Gamboa Ro-
sas, admitió que el Gobierno del 
Estado ha sido incapaz de atraer 
nuevas inversiones y no hay in-
dustrialización. Aunque alegó los 
argumentos que los campecha-
nos sabemos desde hace mucho, 

pues son los mismos de siempre, 
lo cierto es que el actual Gobier-
no morenista tampoco ha sabido 
o podido resolver.

“Se ha propuesto a las autori-
dades estatal y municipales rea-
lizar un plan emergente de con-
tención económica”, señaló el 
presiente de la Canaco.

Más información: 03

CANCÚN BAJO FUEGO DE CANCÚN BAJO FUEGO DE 
GRUPOS CRIMINALESGRUPOS CRIMINALES
TRAS ATAQUE ARMADO
CAMIÓN DE PASAJEROS
TERMINA CONSUMIDO 
POR EL FUEGO EN 
CANCÚN, AUNQUE LAS 
AUTORIDADES DICEN 
QUE FUE FALLA. PÁG. 07

Prevé IP cierre de 
año difícil y pide a 
gobiernos un plan

INFLACIÓN GALOPANTE Y LOS CRÉDITOS
ENCARECIDOS SON UN DURO GOLPE Y SE 
REQUIEREN ACCIONES CONTUNDENTES

PUERTAS DEL PRI ESTÁN ABIERTAS PUERTAS DEL PRI ESTÁN ABIERTAS 
A QUIENES QUIERAN SUMARA QUIENES QUIERAN SUMAR

AL INSTALAR EL CONSEJO POLÍTICO ESTATAL, EL LÍDER  
DEL TRICOLOR, RAMÓN SANTINI DIJO QUE EL PARTIDO 
ESTÁ LISTO PARA LUCHAR POR EL PAÍS QUE DEFIENDE 
DESDE HACE DÉCADAS Y QUE EL ACTUAL GOBIERNO NO 
HA SABIDO VALORAR. AFIRMÓ QUE EL PRI SABRÁ SUMAR 
A QUIENES SE UNAN A ESTA LUCHA. PÁG. 05
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mado cine de ficheras. 
A partir de ese suceso adoptó el nombre de Fran-

cis y dio inicio a una carrera en la industria del en-
tretenimiento donde formó parte del grupo de tra-
vestis llamado “Las Femmes”; para después crear su 
propio espectáculo llamado “El show de Francis”. 

Toda una carrera de éxito en la elegancia, espec-
táculo y el glamour del travestismo; carrera que 
combinó con películas como: “Los relajados”, en 
1989; “De super macho a super hembra”, en 1989; 
“Teto, música y travestis”, en 1995 y “My Father, Rua 
Alguem”, en 2003. En telenovelas como: “Vivo por 
Elena”, en 1998 y “La fea más bella”, en 2006 y 2007. 
Series de televisión: “Mujer casos de la vida Real”, 
1990, 1995 y 2002; “Desde Gayola”, 2002-2006 y “XH-
DRBZ”, en 2003. Conductora en “Hasta en las me-
jores familias”, en el 2000. En teatro participó en: 

“El show de Francis”, 1980-1998; “Reina de Mediano-
che”, 1999; “Francis ¿Quién es Quién?, 2000; “Francis 
y sus Leopardos”, 2000; “Desde Gayola, el show”, 
2003; “Francis para presidente”, 2006 y “Francis el 
show”, 2007.

Francis falleció a causa de una trombosis el miér-
coles 10 de octubre de 2007 a los 49 años, a las 6 de la 
tarde en la ciudad de México. Sus cenizas reposan en 
el mar de la ciudad de San Francisco de Campeche.

Admiradora de Pedro Infante y Silvia Pinal; fiel 
creyente de San Judas Tadeo; la fantasía hecha mu-
jer; Francis García Escalante dejó un legado im-
portante como artista en la historia de México y de 
Campeche. 

Hoy a 15 años de su fallecimiento, los campecha-
nos la recuerdan como la vedette que logró popula-
ridad, reconocimiento y respeto. 

en los cambios recientes.
Tatiana Clouthier llegó a la titularidad 

de la Secretaría de Economía en 2022 a 
partir de que Graciela Márquez fue no-
minada para la presidencia del INEGI.

La excoordinadora de la campaña 
electoral de López Obrador tendría 
dos tareas, además de las inherentes a 
su cargo.

Por un lado, reemplazaría el rol que 
tuvo Alfonso Romo, que también se re-
tiró de su cargo de Jefe de la Oficina de 
la Presidencia, como la “ventanilla” a la 
que recurrían los empresarios para pre-
sentar demandas y propuestas al presi-
dente de la República.

Y, adicionalmente, en algún momen-
to se pensó que podría ampliar la baraja 
de los y las presidenciales de Morena. 
El mismo AMLO la refirió en más de 
una ocasión en la conferencia mañane-
ra como uno de los cuadros que podría 
aspirar a la candidatura.

El jueves pasado, Tatiana anunció 
que “ya no sumaba”, dejó el cargo y ese 
mismo día salió de la Ciudad de México.

Aunque dijo que se sumaría a “la 
porra” de Morena, pues fue una forma 
muy singular de hacerlo.

Obviamente algo pasó en su relación 
con el presidente. Y lo ocurrido fue su-
ficientemente grave para que la secre-
taria haya dejado su puesto en medio 
de las consultas sobre política energé-

tica en el marco del TMEC, además de 
haber abandonado la posición apenas 
a semanas de haber presentado la nue-
va política industrial de este gobierno.

Por lo pronto, Tatiana Clouthier no 
refirió cuáles son esas diferencias. Pe-
ro, como casi todo, seguramente en el 
futuro, terminaremos por conocerlas.

Las circunstancias del cambio mues-
tran nuevamente una faceta de López 
Obrador: le es muy complicado tolerar el 
disenso, menos aún en su grupo cercano.

En los tiempos que vienen, el presi-
dente de la República va a enfrentarse a 
una circunstancia muy compleja.

Inevitablemente se van a acentuar 
las diferencias en su entorno ya que 
hay al menos cuatro interesados abier-
tamente en ser candidatos a la presi-
dencia de Morena, y de ellos habrá de 
salir uno… o una.

El senador Ricardo Monreal -a quien 
se ha excluido de la lista de aspirantes- 
en cierto momento deberá definir lo 
que desea hacer si de manera cada vez 
más clara se le bloquea.

Es el mismo caso de Marcelo Ebrard, 
aunque a él no se le haya excluido.

En el futuro enfrentarán una encru-
cijada en la que tendrán que definir si 
siguen jugando bajo reglas que notoria-
mente los perjudican, o bien optan por 
ya no hacerlo y toman otro camino.

AMLO parece tener una vocación 

autoritaria cada vez más clara, que le 
complicará negociar con alguno o algu-
nos de los que no resulten electos.

Para retener a Monreal o Ebrard en 
su entorno, pareciera necesaria una ne-
gociación y esa tarea se le dificulta al 
Presidente al paso del tiempo.

Antes incluso, de que se defina la 
candidatura, los jaleos internos serán 
cada vez mayores.

Por un lado, Claudia Sheinbaum no pa-
ra de dar discursos y movilizar personas.

Toda la secuencia de “informes” de 
los últimos días fueron obvios actos de 
campaña.

Por el otro, Adán Augusto López está 
cada vez más presente en la definición 
de la agenda pública nacional.

Y, en contraste, Marcelo está aten-
diendo funerales en el extranjero o 
tratando de hacer control de daños 
respecto a ciertas propuestas interna-
cionales de López Obrador. La inequi-
dad de la contienda interna va a ir in 
crescendo.

No conozco los motivos específicos 
de la salida de Tatiana del gabinete, pe-
ro el hecho es apenas una probadita de 
lo que puede suceder en el futuro.

Y, eso sí, tenga la certeza de que si 
quienes se van son Monreal o Ebrard, 
no se irán “a la porra”.

Lo único seguro es que vienen tiem-
pos tempestuosos para la política.

Francisco del Carmen García Escalante, conocido en el mundo del es-
pectáculo como Francis, nació el martes 8 de abril de 1958, en la casa 
marcada con el número 103 de la calle 10, entre calle Zarco y Gómez 
Farías, del barrio de San Francisco, Campeche; hijo don Francisco Gar-
cía Jesús y doña Zula Escalante. 

Desde joven, Francis mostró el interés por el dibujo y diseño de 
prendas de vestir que gustaban a los campechanos. A los 15 años, se 
trasladó a la Ciudad de México en búsqueda de oportunidades para sus 
diseños. Consiguió su primer trabajo, con el apoyo de su primo Rubén 
Baeza, en el mercado de la Lagunilla donde presentó sus bosquejos al 
dueño de un negocio de ropa. 

Francis ha marcado la historia de la hoy ciudad de San Francisco de 
Campeche, de su propio barrio y de todos aquellos que lo conocieron 
y participaron a su lado. 

En 1975, a los 17 años, los hermanos Enrique y Juan Imperio, coreó-
grafos de cine y del Teatro Blanquita, lo invitan, junto a un grupo de 
travestis, a participar en la película “Bellas de Noche”, dentro del lla-

No es inusual que haya cambios en posiciones impor-
tantes del gabinete de López Obrador.

Se han presentado muchos a lo largo del sexenio. Bas-
te recordar, por ejemplo, la escandalosa renuncia del 
primer Secretario de Hacienda de AMLO, Carlos Urzúa.

O la del primer titular del IMSS, Germán Martínez.
Ambas se dieron en medio de fuertes críticas, la de 

Martínez con recriminaciones a Hacienda y la de Ur-
zúa con cuestionamientos a la presidencia.

Pero también estuvo la salida de la secretaria de 
Gobernación, Olga Sánchez Cordero.

O la de Arturo Herrera, segundo secretario de Ha-
cienda de este gobierno y luego el sorpresivo retiro 
de su nominación para Banco de México.

No le sigo más, pues son muchas, y me concentro 

15 años del fallecimiento de Francis

¿Qué significó 
la salida de 
Tatiana?

AARÓN ENRIQUE 
PÉREZ  DURÁN
Cronista de la ciudad

COLUMNA INVITADA

ENRIQUE 
QUINTANA

COLUMNA INVITADA



En problemas. No les da ni pasa sacar gastos de avituallamiento.

REDACCIÓN
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

Un fracaso total el arranque de la 
temporada de captura de cama-
rón en Tamaulipas, ya que sola-
mente han reportado una captu-
ra entre 100 a 200 kilos por día, 
declaró el presidente de la Fede-
ración Regional de Sociedades 
Cooperativa del Puerto de Cam-
peche, Ángel Castillo Novelo.

En entrevista comentó que 
los primeros reportes que se tie-

SÓLO CAPTURAN ENTRE 100 A 200 KILOS POR DÍA

Fracasa inicio de captura de camarón
nen de los pescadores de altura 
es de una captura promedio por 
noche y están entre los 100 y 200 
kilogramos del camarón.

“Los propios camaroneros 
que están en Tampico nos están 
diciendo que la actual tempora-
da de captura es totalmente un 
fracaso y ni siquiera para sacar 
los costos del avituallamiento de 
las embarcaciones”, expuso.

Señaló que no hubo lo que se 
esperaba en la captura, y en ple-
na apertura de la veda del cama-

rón de altamar, lo que auguran 
un panorama verdaderamente 
difícil para los pescadores cam-
pechanos.

Estimó que para recuperar los 
costos invertidos en el avitualla-
miento de los barcos de altura, se 
necesita capturar cuando menos 
entre los 300 a 500 kilogramos 
del crustáceo por embarcación  
cada noche.

Reiteró que con 100 y 200 
kilogramos no se puede califi-
car como una buena temporada  

ello está por debajo de la meta de 
este año y que es de 142 mil em-
pleos formales en la entidad.

Recordar que el director del 
Instituto de la Juventud de Cam-
peche (Injucam), Luis Mex Sala-
zar reconoció que el 45 por ciento 
de la población juvenil en Cam-
peche se encuentra económica-
mente inactiva y en los empleos 
informales muchos de ellos.

Por lo anterior, el titular de la 
Sedeco trató de eludir el tema, 
manifestando que se ha logrado 
la meta de que se mantengan y no 
se sigan perdiendo los empleos 
en Campeche.

Ante la insistencia, se escudó 
que la conectividad aérea es lo 
que no están permitiendo con-
fianza para invertir en Campeche 
y en consecuencia, recuperar los 
empleos en la entidad.

Buscan solución. El empleo informal gana terreno.

Medidas. Presidente de Canaco-
Servytur espera que Gobierno 
implemente plan emergente.

EL GOBIERNO DE MORENA NO LOGRA ATRAER INVERSIONES 

No se han recuperado 
empleos en el Estado

TITULAR DE LA SEDECO SEÑALÓ QUE NO SE HA PODIDO 
RECUPERAR MÁS DE DOS MIL EMPLEOS PERDIDOS, DE LOS 

CINCO MIL TRAZADOS EN ESTE 2022 EN CAMPECHE

WILMER DELGADO ROJAS
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

El Gobierno del Estado reconoce 
que es difícil atraer inversiones 
para generar empleos, por lo mis-
mo no se han podido recuperar 
los perdidos, comentó el secre-
tario de secretario de Desarrollo 
Económico (Sedeco), Fernando 
Gamboa Rosas.

En entrevista con el funcio-
nario estatal, tratando de evadir 
el tema de fomentación de em-
pleos en la entidad campechana, 
entre excusas y contradicciones, 
comentó que no se ha podido re-
cuperar más de 2 mil empleos 
perdidos, de los 5 mil trazados en 
este 2022 en el Estado.

 Luego que dos organismos 
oficiales como es el Institu-
to Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) y el Instituto de la Juven-
tud en Campeche (Injucam) re-
conocieron que en la entidad no 
van bien con la recuperación de 
empleos y que los jóvenes se in-
corporen a la vida económica en 
Campeche.

El Instituto Mexicano del Se-
guro Social (IMSS) aceptó que 
no levantan los empleos en el es-
tado de Campeche, pues los re-
portes apuntan que están por de-
bajo de la meta trazada para este 
2022. Ya que hay poco más de 134 
mil empleos.

Sin embargo, reconoció que 

WILMER DELGADO ROJAS
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

Los empresarios vislumbran un 
cierre de año difícil debido a la 
inflación que está perjudican-
do a la economía, por lo cual es 
urgente que los gobiernos im-
plementen un plan emergente, 
declaró el presidente de la Cá-
mara Nacional de Comercio, 
Servicios y Turismo (Canaco-
Servytur) de Campeche, Carlos 
Tapia López.

En entrevista, comentó que 
vislumbran un cierre de año 
complicado por la inflación que 
no se ha podido contener, ni mi-
nimizar, aunque es importan-
te la estrategia que está imple-
mentando el ejecutivo federal 
en modificar y potencializar los 
productos de la canasta básica.

“Se ha propuesto a las auto-
ridades estatal y municipal de 
realizar un plan de emergen-
te de contención económica”,  
expuso.

Agregó que se están teniendo 
mesas de trabajo con las diferen-
tes secretarías del Gobierno del 
Estado para tratar las demandas 

y mejoras como órgano de con-
sulta, por qué se busca trabajar 
con el Gobierno del Estado y los 
13 municipios para minimizar el 
impacto negativo que pudiera 
tener un cierre de año difícil.

Finalmente, señaló que aho-
ra no es momento de contra-
tar créditos porque el Banco de 
México subió un 9.25 por ciento, 
lo que hace una tasa cara e im-
pagable, pero si lo van hacer es 
mejor que se acerquen a los or-
ganismos que ofrecen tasas pre-
ferenciales.

DEBIDO A LA INFLACIÓN

Canaco prevé cierre 
de año complicado
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Se excusó que por la ubica-
ción no hay bases industriales en 
Campeche, porque para los in-
versionistas que se han estado vi-
sitando han señalado que es muy 
difícil poder llegar a Campeche.

 “No hay manera 
de traer industria a 
Campeche, solo hay dos 
entradas a la entidad, por 
Atasta y por Escárcega”.

Fernando Gamboa Rosas

Titular de la Sedeco.

de captura.
Finalmente, comentó que la 

permanencia de los barcos en el 
litoral guatemalteco depende de 

la decisión que tomen los arma-
dores, si están saliendo o no con 
los gastos, en especial por el con-
sumo del diésel marino.



Alzan la voz. Con pancartas y globos blancos y azules, cientos de ciudadanos 
defenden la vida y dignidad de la mujer.

WILMER DELGADO ROJAS
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

El Obispo de Campeche José 
Francisco González González 
encabezó la Marcha por la Vida 
2022, la cual se defiende la dig-
nidad de la mujer y de  la vida.

Con pancartas y globos azu-
les y blancos, cientos de campe-
chanos marcharon por el Cen-
tro Histórico hasta llegar a la 
Catedral, esto con el objetivo de 
defender la vida pues hay que 
recordar que el Congreso del 
Estado quiere aprobar el aborto.

PIDIERON A CONGRESO DEL ESTADO NO APROBAR EL ABORTO

Campechanos marchan en defensa de la vida
Con consignas como “Mexi-

canos estemos unidos, no divi-
didos”, “Si a la vida”, “No ma-
tarás”, “Campechanos unidos 
construyendo la paz” y “los 
campechanos defendemos la vi-
da” cientos de ciudadanos parti-
ciparon en esta marcha pacífica 
en defensa de la vida.

“Participaron organizaciones 
civiles, religiosas y la ciudada-
nía que está a favor de le vida y 
en contra del aborto, porque el 
único que puede quitar la vida 
es Dios”, mencionó el monseñor 
González González.

REDACCIÓN
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

El ‘nuevo’ sitio de taxis del 
mercado ‘Pedro Sainz de Ba-
randa’ no ha estado funcio-
nando como debe ser, pues en 
lugar de beneficiar a la gente y 
a los mismos taxistas, ha gene-
rado molestia y afectaciones, 
reveló Román del Jesús Acuña 
Estrada, presidente del Movi-
miento Nacional Transportis-
ta en Campeche.

Y es que, como se recorda-
rá, desde principios del mes de 
junio de este año se implemen-
tó el nuevo paradero de taxis 
sobre la calle Tabasco, frente 
a conocida zapatería del mer-
cado, cuando antes se ubicaba 
sobre el Circuito Baluartes, a 
unos metros del Paso Peatonal.

Sin embargo, de acuerdo 
con Román Acuña Estrada, esta 
medida no ha funcionado en lo 
absoluto, pues sólo se pueden 
estacionar un máximo de cua-
tro unidades de taxi, mientras 
que los demás vehículos tienen 
que esperar o hacer doble fila, 
afectando la circulación.

Añadió que esta situación 
no sólo afecta a los taxistas, si-
no también a la misma ciudada-
nía, ya que justo frente al sitio 
de taxis se ubica un paradero 
del transporte público, por lo 
que tienen que cruzar con el 
riesgo de ser atropellados.

Por ende, muchos taxistas 
han tenido que seguir aga-
rrando pasaje sobre el Circui-
to Baluartes.

AFECTA A CIUDADANÍA
No funcionó 
nuevo sitio 
de taxis en el 
mercado

Perjudica. Señalan que en el 
lugar sólo se pueden estacionar un 
máximo de cuatro unidades.

los derechos de los alumnos.
Por el contrario, es importan-

te adoptar otras estrategias co-
mo impartir pláticas y cursos que 
ayuden a los estudiantes para 
concientizar sobre estos temas.

“Hay que concientizar a los 
alumnos, más pláticas, creo que 
no hay que llegar a los extremos 
de estar revisando las mochilas, 
porque se vulneraría el derecho 
de los estudiantes. Implementar 

Otra opción. El legislador local sostuvo que la revisión sí se puede hacer, pero 
desde las casas, empezando con los padres de familias.

unas medidas precautorias para 
concientizar a los niños y a los 
jóvenes para que le den buen 
uso y tengan un buen compor-
tamiento en las escuelas, que el 
tener armas significa un peligro 
para los estudiantes”, dijo.

Sostuvo que la revisión sí se 
puede hacer, pero desde las ca-
sas, empezando con los padres 

DIPUTADO ASEGURÓ QUE HAY QUE CONCIENTIZAR A LOS JÓVENES

Preferible pláticas que revisión 
de mochilas: Noel Juárez

EL PRIÍSTA DIJO QUE ES IMPORTANTE 
ADOPTAR OTRAS ESTRATEGIAS COMO 

IMPARTIR CURSOS A LOS ALUMNOS

de familias, lo cual se reforza-
ría con las pláticas que se imple-
menten en las aulas.

“Debe empezar desde casa la 
revisión, que los padres de fami-
lia lo implementen en sus hoga-
res, y luego en los centros edu-
cativos que se lleven a cabo las 
pláticas y que no se olvide el diá-
logo”, finalizó.

REDACCIÓN
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

La revisión de mochilas no aca-
baría con los riesgos de que su-
ceda algo en las escuelas, sino 
que también es necesario imple-
mentar pláticas y otras estrate-
gias para concientizar a niños y 
jóvenes, precisó el diputado del 
PRI, Noel Juárez Castellanos.

Como se recordará, desde la 
semana pasada, han sonado las 
alarmas en las escuelas, donde 
el ambiente de inseguridad que 
se vive en la entidad generó caos 
y pánico por parte de padres y 
madres de familia en la escuela 
secundaria número 3 ‘Instituto 
Campechano’, ante una presunta 
amenaza de tiroteo en el plantel.

En este contexto, el presiden-
te de la Comisión de Educación 
del Congreso local comentó que 
el retomar el operativo ‘Mochila 
Segura’ sería irse hasta un extre-
mo, aunado a que se vulneraría 

Periodismo Sin Compromiso El Expreso de Campeche, Publicación Periódica. 
Certificado de Licitud de Título y Contenido No. 17355.  Reserva de Derechos de Autor  No. 04-2019-052814213700-101. 

Los artículos publicados son responsabilidad de sus autores. Las inserciones pagadas son responsabilidad de quien las solicita.

LUNES 10 DE OCTUBRE DE 2022Estado4

 “Hay que concien-
tizar a los alumnos, más 
pláticas, creo que no 
hay que llegar a los ex-
tremos de estar revisan-
do las mochilas, porque 
se vulneraría el derecho 
de los estudiantes. Hay 
que implementar unas 
medidas precautorias 
para concientizar a los 
niños y a jóvenes

Noel Juárez Castellanos

Diputado local por el PRI.
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Confianza. Vamos juntos a 
reconstruir el rumbo de nuestro 
partido, aseguró Santini Cobos.

tituida esta segunda sesión ordi-
naria del consejo político estatal.

Este Gobierno, que es un Go-
bierno más de alternancia, no ha 
sabido preservar las institucio-
nes que los Gobiernos priístas 
crearon para atender a las co-
munidades desprotegidas. No ha 
podido consolidar planes y pro-
gramas de Gobierno para atraer 
la inversión productiva, que ge-
neraría las fuentes de empleo 
que tanto se requieren.

Frente a esos desatinos, en el 
PRI debemos prepararnos y for-
talecernos para dar las mejores 
batallas.

Ese es nuestro único propósi-
to y ese es nuestro mayor desafío.

Este es el mejor momento y es-
te es el mejor lugar para expresar 
que continuaremos ejerciendo 
con responsabilidad nuestra con-
dición de ser un partido de oposi-
ción al Gobierno constituido.

PRI abre convocatoria 
para nuevos militantes

EL PARTIDO REVOLUCIONARIO 
INSTITUCIONAL REALIZÓ LA SEGUNDA 

SESIÓN DEL CONSEJO POLÍTICO ESTATAL 
CON UN TOTAL DE 320 CONSEJEROS 

REDACCIÓN
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

“En el PRI vivimos tiempos de 
grandes retos pero estamos  
conscientes que nuestro institu-
to político promovió a través de 
los Gobiernos emanados de él y 
a través de las mayorías legisla-
tivas que surgieron de nuestra 
organización, el respaldo a las 
instituciones democráticas que 
han alentado una competencia 
electoral más equitativa”, dijo el 
Presidente del Comité Directi-
vo Estatal del PRI, Ramón San-
tini Cobos.

 “Las puertas del PRI están 
abiertas para sumar a los que 
quieran hacer de nuestro parti-
do una trinchera de lucha”.

Así dio inicio la segunda se-
sión del consejo político estatal, 
en una sesión de lealtad y ánimo 
partidista. 

Con un total de 320 consejeras 
y consejeros políticos, a través 
de la plataforma digital “zoom” y 
de manera presencial a través de 
listas de asistencia por lo que fue 
declarado quórum reglamentario 
para sesionar; y de conformidad 
con lo que establecen los artícu-
los 128 y 129 de los estatutos, fue 
instalada y legítimamente cons-

Cambios. El objetivo es renovar, 
depurar y fortalecer al partido, dijo 
López Hernández.

REDACCIÓN
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El Partido del Trabajo (PT) en 
Campeche alista sus Congresos 
Municipales Extraordinarios 
para renovar, depurar y for-
talecer al PT con la intención 
de afianzar la 4T en la entidad, 
informó la comisionada políti-
ca Nacional, Ana María López 
Hernández.

La líder petista informó que 
estos Congresos Municipales 
son parte del proceso de rees-
tructuración del PT, dónde se 
busca incorporar nuevos lide-
razgos, ratificar la militancia y 
retomar la estrategia, previo al 
proceso electoral que inicia el 
próximo año.

REDACCIÓN
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

Con el riesgo de que ocurra 
un percance vial por la falta de 
limpieza, la calle 5 de la colonia 
Lázaro Cárdenas se ve invadida 
por la maleza crecida de lo que 
también es parte de una acera 
para los transeúntes.

En una visita realizada por 
este medio de comunicación 
constató que la calle 5 entre las 
vialidades 14 y 16 de esta colonia, 
ya fue rebasada por la maleza, 
obstruyendo la visibilidad de los 
automovilistas que “asoman” de 
la calle 14 hacia esta arteria. 

“Casi no se ve, ni siquiera 
hay señalamientos de ALTO, si 
uno no conoce por acá pues no 

La exdiputada local subrayó 
que se busca saber con quié-
nes se cuentan y que, quiénes 
estén, asuman su compromiso 
para fortalecer el proyecto, de-
tallando que en total se mantie-
nen cuatro mil 384 afiliados de 
los que el INE ha validado a mil 
8 afiliaciones.

Aunado a ello, explicó que, 
para lograr mantener su regis-
tro, requieren de cuatro mil 950 
afiliados que representan el 0.26 
por ciento del padrón nacional.

Así, convocó a toda la ciuda-
danía que desee sumarse a estar 
pendientes de la realización de 
estos Congresos Municipales.

sabe quién tiene preferencia, lo 
peligroso es que sobre esta ca-
lle pasa el camión urbano y si 
uno viene confiado pues la ver-
dad sí puede haber una trage-
dia”, afirmó el conductor Alon-
so Gutiérrez.

Lo peor del asunto, es que 
dicha maleza también abarca 
totalmente lo que debería ser 
una acera donde puedan ca-
minar los peatones, por lo que 
igual corren el riesgo de ser 
atropellados ya que tienen que 
andar sobre pleno pavimento.

Según testimonio de los ve-
cinos, las autoridades corres-
pondientes no han realizado el 
chapeo de esta sección desde 
hace meses, por lo que exhor-
taron a que atiendan el llamado.

Peligro. No hay banquetas por lo que peatones están expuestos a 
que los atropellen.

PREVIO A ELECCIONES

Prepara 
el PT sus 
congresos 
municipales

DENUNCIAN TAMBIÉN, FALTA DE SEÑALAMIENTOS

Maleza invade calle y obstruye 
la visibilidad a los conductores

Cuando haya que denunciar 
desaciertos, así se hará, que na-
die lo dude, con la firmeza nece-
saria; pero también sin estriden-
cias y sin falsos protagonismos.

¡Las puertas del PRI están 
abiertas para sumar a los que 
quieran hacer de nuestro parti-
do una trinchera de lucha!

¡Las puertas del PRI siguen 
abiertas para nuestros militantes 
y cuadros distinguidos, que es-
tán comprometidos con nuestro 
instituto político en pensamien-
to, palabra y obra!

¡La convocatoria ya está 
abierta y ha llegado la hora de 
cerrar filas!

NOS PREPARAMOS PARA MEJORES BATALLAS

LEALTAD

 «�Estuvieron presentes exgo-
bernadores como Abelardo Ca-
rrillo Zavala, Jorge Carlos Hurta-
do Valdez y Antonio Gonzáles 

Curi, quien clausuró esta sesión 
cerrando !las y rea!rmando su 

compromiso partidista.
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Una persona perdió la vida, 
mientras que su acompañante 
quedó lesionado de gravedad, 
esto tras impactarse contra un 
tráiler por la carretera federal 
Escárcega - Champotón, a la 
altura del kilómetro 29.

Estas personas viajaban en 
un automóvil de color rojo, 
Nissan tipo Sentra, con pla-
cas DMA - 644-C del Estado 
de  Chiapas. 

Al lugar arribó la Unidad de 
Rescate y Urgencias Médicas 
del Ayuntamiento de Cham-
potón, a través de su unidad 
de traslados, así como unida-
des de la Guardia Nacional, 

Ejército Mexicano y Protec-
ción Civil de Escárcega, para 
acordonar la zona y facilitar el 
tráfico vehicular.

Luego de brindarle los pri-
meros auxilios a las personas. 
El guiador fue trasladado al 
Hospital General de Escárce-
ga, mientras que  su acompa-
ñante perdió la vida en el lu-
gar de los hechos. 

En el lugar, trascendió que 
ambos eran  militares perte-
necientes al Batallón de Ca-
ballería de Escárcega.

ERAN MILITARES

Trágico choque  
en tramo federal
deja un muerto 
y un lesionado

REDACCIÓN
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Sigue imparable el robo de tapas 
de registros en el primer cuadro 
de la ciudad dejando en jaque a 
la Alcaldía de Campeche y a em-
presas como la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE), poniendo 
en peligro a los ciudadanos.

Ante la denuncia ciudadana 
del robo de la tapa  de un registro 
de la empresa CFE en el pasaje 
San Juan de Dios, la Dirección de 
Protección Civil Municipal, co-
locó cinta preventiva para evitar 
algún posible accidente.

Tanto en Centro Histórico co-
mo en otras colonias hay diver-
sos registros sin la tapa debido 
que es un negocio redondo para 
los amante de lo ajeno, porque 
las tapas están hechas de un ma-
terial que tiene un costo elevado 
en el mercado negro.

Pero generan una afectación 
a la Alcaldía de Campeche, por-
que tiene que buscar la manera 

Salvaguarda. Los elementos de Protección Civil Municipal colocaron ramas 
como señaléticas para evitar posibles incidentes. 

de tapar el registro, exigiendo a 
las diversas empresas que son 
responsables de los registros que 
repongan lo más rápido posible 
para evitar que pueda caer una 
persona en el hueco.

Sin embargo, aunque el Ayun-
tamiento hace su parte colo-
cando señaléticas para evitar 
posibles accidentes y a su vez 
gestionando ante las empresas 
responsables la reposición de las 
estructuras, el robo de rejillas de 
drenaje y tapas de registro es una 
constante en todas las colonias 
de la ciudad.

Sigue imparable el robo 
de tapas de registros en
las colonias de la ciudad

LA FALTA DE VIGILANCIA POLICIACA EN EL PRINCIPAL CUADRO 
DE LA CIUDAD HA DETONADO EL ROBO DE ESTRUCTURAS DE  

METAL, PONIENDO EN RIESGO LA INTEGRIDAD CIUDADANA 
En redes las sociales, los ciu-

dadanos han publicado varios 
videos de los amantes de lo aje-
no hurtando estas estructuras en 
calles transitadas durante horas 
de la madrugada, sin que ningu-
na flamante patrulla de la Secre-
taría de Protección y Seguridad 
Ciudadana (SPSC), se encuentre 
por la zona.

Si bien el Ayuntamiento ha se-
ñalado que se trata de un proble-
ma recurrente en la ciudad, has-
ta el momento la SPSC, resulta 
omisa ante un delito que ocurre 
en la mayor parte de la ciudad, 
pues no se han dado a la tarea de 
implementar operativos espe-
ciales para evitar esta incidencia.

Al parecer la disputa política 
del gobierno estatal con el mu-
nicipal mantiene entretenidos 
a los agentes policiacos, quie-
nes se la pasan intimidando las 
acciones de la Alcaldía y a los 
funcionarios municipales, en lu-
gar de velar por la seguridad y el 
bienestar de los ciudadanos.
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Accesible. En tan solo cinco pesos se expende el kilogramo del cítrico.

Aparatoso. El guiador del Sentra 
se impactó contra la unidad pesada 
en la carretera Escárcega.

REDACCIÓN
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Tal parece que el precio del ki-
logramo de limón se mantiene 
estable e incluso a la baja, esto 
luego de que semanas atrás lle-
gó hasta los 35 pesos por kilo-
gramo. Desde hace varios días, 
su precio ya bajó a los 5 pesos y 
así se ha mantenido.

En un recorrido en el mer-
cado ‘Pedro Sainz de Baranda’ 
hecho por este rotativo, se pudo 
observar que el cítrico se man-
tiene entre los 5 y 10 pesos en 
la gran mayoría de los puestos, 
esto gracias a las lluvias de las 
últimas semanas.

Platicando con algunos lo-

catarios, afirmaron que espe-
ran que el precio del cítrico se 
mantenga en este mes, así co-
mo noviembre, pues es normal 
que entre diciembre y princi-
pios de año vuelva a incremen-
tar ligeramente.

En contraparte a la baja de 
precio del limón, algunos pro-
ductos de la canasta básica re-
flejaron incrementos en sus 
costos, como el tomate y la pa-
pa, arriba de los 20 pesos.

Así también, en el caso de 
las proteínas como el pollo, el 
precio por kilo de esta ave osci-
la los 50 pesos, mientras que el 
cerdo está arriba de los 85 pe-
sos en algunos establecimien-
tos del mercado.

SE INCREMENTA LA CANASTA BÁSICA

A la baja el precio del 
limón en ‘Pedro Sainz’

CENTRO HISTÓRICO, EL PRINICIPAL FOCO ROJO

ESFUERZO MUNICIPAL

 «�Aunque el Ayuntamiento ha-
ce su parte colocando señaléti-

cas para evitar posibles acciden-
tes y a su vez gestionando ante 

las empresas responsables la re-
posición de las estructuras, el ro-
bo de rejillas de drenaje y tapas 

de registros es una constante en 
todas las colonias de la ciudad.



7

México

AGENCIAS

El Consejo de Administración del 
Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) solicitó un subsi-
dio de 2 mil 602 millones de pesos 
para 2023, pues aunque esperan 
aumentar sus vuelos, los ingresos 
propios están calculados en sólo 
28.1 millones de pesos, cuando se 
requerirán 2 mil 630 millones 8 
mil pesos para “un óptimo nivel 
de operación” de la terminal in-
augurada el 21 de marzo pasado.

El 16 de junio, en la sexta re-
unión del Consejo encabezada 
por el subsecretario de la Defen-
sa, Agustín Radilla Suastegui, se 
aprobó el monto a solicitar, que 
principalmente irá para el rubro 
de servicios generales, según los 
documentos revelados por el ha-
ckeo a la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena).

“El Anteproyecto de Presu-
puesto considera un total de in-
gresos por $ 2,630.8 millones de 
pesos, de los cuales se estiman 
ingresos propios por $ 28.1 mi-
llones de pesos y apoyos del Go-
bierno federal por $ 2,602.7 mi-
llones de pesos, estos últimos 
considerados para cubrir necesi-
dades reales de operación”, indi-
ca el reporte de la reunión envia-
do por correo al subsecretario.

Lo calculado para servicios 
generales es de mil 994 millones, 

superior en mil 434 millones al 
presupuestado para 2022; princi-
palmente, se asegura, para aten-
der acciones de conservación y 
mantenimiento de la infraestruc-
tura y mantenimiento a equipos 
de seguridad, asesorías y servicio 
de limpieza, entre otros.

En el Servicios Generales se 
plantearon gastos por 653 millo-
nes 696 mil pesos en manteni-
miento y conservación de ma-
quinaria y equipo; 214 millones 
en mantenimiento y conserva-
ción de inmuebles, y 200 millo-
nes en servicios de lavandería, 
limpieza e higiene.

AGENCIAS

El diputado Ignacio Mier Velaz-
co, coordinador del Grupo Par-
lamentario de Morena, afirmó 
que uno de los objetivos de la 
eventual reforma política-elec-
toral es lograr “un Instituto Na-
cional Electoral (INE) que no 
sea costoso, pero sí más demo-
crático, imparcial, legal, trans-
parente, equitativo e inclusivo”.

Lo anterior, en un comuni-
cado relativo a su participación 
en una de las asambleas infor-
mativas sobre dicha reforma, en 
Huauchinango, Puebla, que rea-
lizan los legisladores de Morena.

El líder parlamentario hi-
zo hincapié en que la demo-
cracia la hacen los ciudadanos 
que participan y cuidan el de-
sarrollo de los comicios, ciuda-
danizando verdaderamente el 
ejercicio participativo y no los 
funcionarios que están más pre-
ocupados por cuidar los intere-
ses personales y partidarios.

“Los mandatarios son uste-
des, el político que piensa que 
él manda se equivoca, manda el 
pueblo, por eso se hacen estas 
asambleas”, refirió.

IGNACIO MIER CRITICÓ SALARIO DE CONSEJERO

Reforma Electoral va por 
INE más barato: Morena

AGENCIAS

Un camión de pasajeros se incen-
dió este domingo en el Munici-
pio de Benito Juárez (Cancún), en 
Quintana Roo.

Aunque en principio vecinos de 
la zona aseguraron que el siniestro 
ocurrió tras un ataque de sujetos 
armados, la autoridad lo adjudicó 
que fue por una falla mecánica.

En reportes locales, se precisó 
que testigos de la Supermanzana 
69 aseguraron que sujetos baja-

VECINOS ASEGURARON QUE EL SINIESTRO OCURRIÓ TRAS UN ATAQUE DE SUJETOS ARMADOS

Se incendia camión en Cancún, lo atribuyen a grupos criminales
ron al chofer, luego a los pasaje-
ros e incendiaron la unidad a las 
9:54 horas en la Calle 69, esquina 
Calle 16 y 32, a una cuadra de la 
Avenida López Portillo.

Sin embargo, en un reporte in-
terno de la Policía de Quintana 
Roo, el cual se emitió posterior 
a las 10:20 horas, se aseguró que 
el vehículo de la Marca Volvo, 
placas 06RB9X, sufrió una falla 
mecánica.

“Cuando el vehículo en refe-
rencia al circular sobre la calle 

Señaló que el órgano elec-
toral le cuesta anualmente a 
los mexicanos 12 mil millones 
de pesos, y señaló la diferencia 
de sueldos entre un funciona-
rio del INE, que gana cerca de 
100 mil pesos mensuales como 
vocal ejecutivo, frente al sueldo 
de un maestro que en promedio 
recibe 10 mil pesos mensuales.

Agregó que en el caso de los 
consejeros electorales, como el 
consejero presidente Lorenzo 
Córdova Vianello, la suma glo-
bal de su remuneración es de 450 
mil pesos mensuales, en un país 
con tanta pobreza y desigualdad.

Plan. El subsidio original para el AIFA, empresa paraestatal que depende de 
la Sedena, sólo estaba previsto para el pago de salarios de sus empleados.

39 en dirección de norte a sur, 
al no tomar en cuenta las condi-
ciones de su vehículo, sufre una 
falla mecánica provocando el in-
cendio de la unidad, ocasionan-
do daños a cablería de la CFE y 4 
palmeras propiedad del bar Gé-
nesis”, se explicó oficialmente.

Tránsito municipal informó 
que cerraron la calle para salva-
guardar la integridad de las per-
sonas. Igualmente, se reportó 
que el vehículo incendiado co-
rresponde a la agencia “Chuse”.

Justificación. El legislador dijo 
que se quiere un INE más inclusivo.

En el documento se informa 
también que en 2022, cuando fue 
inaugurado, el AIFA recibió en 
total para su operación, mil 39 
millones 399 mil 99 pesos de re-
cursos fiscales; mientras que en 
2021, 237 millones 858 mil 985.

QUIEREN UN ‘ÓPTIMO NIVEL DE OPERACIÓN’, REVELÓ GUACAMAYA LEAKS

Solicitan subsidio de 
2 mil 600 mdp para 

operar AIFA en 2023
HACKEO EXHIBIÓ QUE EL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DEL 

AIFA SOLICITÓ EL SUBSIDIO PARA OPERAR ‘BIEN’

LUNES 10 
OCTUBRE DE 2022

Reporte oficial. La autoridad lo adjudicó que fue por una falla mecánica.

IRREGULARIDADES

 «�La presencia de objetos extra-
ños en las pistas del AIFA, como 

polvo, perros y hasta una avione-
ta no programada, fue reportada 
antes y durante su inauguración, 
indican archivos de la Sedena re-
velados por el grupo de hackers.
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AGENCIAS

El papa Francisco pidió apren-
der de la historia y no olvidar el 
peligro de guerra nuclear que 
amenazaba el mundo duran-
te el periodo en el que inició 
el Concilio Vaticano II, en su 
mensaje durante el rezo del án-
gelus en la plaza de San Pedro.

Francisco recordó que ha-
ce 60 años (el 11 de octubre de 
1962) se iniciaba el Concilio Va-
ticano II y dijo que “no pode-
mos olvidar el peligro de guerra 
nuclear que en aquel entonces 
amenazaba al mundo. ¿Por qué 
no aprender de la historia?”, en 
referencia a la crisis de los misi-
les entre Cuba, Estados Unidos 
y la Unión Soviética.

“También en aquella época 
había conflictos y grandes ten-
siones, pero se eligió la vía pa-
cífica. Está escrito en la Biblia: 
“Así habla el Señor: ‘Deténgan-
se sobre los caminos y miren, 
pregunten a los senderos anti-
guos dónde está el buen cami-
no, y vayan por él: así encon-
trarán tranquilidad para sus 
almas”, añadió Francisco.

El papa realizó esta llama-
miento tras la ceremonia de 
canonización  en Roma de Gio-
vanni Battista Scalabrini (1839-
1905), obispo de Piacenza y 
fundador de la Congregación 

de los Misioneros de San Car-
lo, y del enfermero salesiano 
italo-argentino Artémides Zat-
ti (1880-1951).

Y explicó que actualmente 
existe “una migración hacia Eu-
ropa que nos hace sufrir y nos 
hace abrir el corazón, que es la 
de los ucranianos que huyen de 
la guerra” y volvió a pedir “que 
no se olvide a la martirizada 
Ucrania”.

El Vaticano afirmó que unos 
50 mil fieles asistieron el do-
mingo a la misa de canoniza-
ción de Giovanni Battista Sca-
labrini y Artemide Zatti.

El papa Francico también 
aprovechó la oportunidad para 
orar por todas las víctimas del 
“loco acto de violencia” ocurri-
do en Tailandia, donde un poli-
cía despedido mató a bala y cu-
chillo a 36 personas, 24 de las 
cuales niños.

HEMOS SUPERADO AMENAZAS DE GUERRA, DIJO

Papa pide aprender de la
historia para lograr la paz

AFECTAN RUTA DE SUMINISTRO CLAVE PARA LA GUERRA DE RUSIA EN UCRANIA

Asestan golpe letal a  
planes bélicos de Putin

GRAN EXPLOSIÓN DAÑÓ GRAVEMENTE 
EL ÚNICO PUENTE QUE UNE LA ANEXADA 
PENÍNSULA DE CRIMEA CON EL KREMLIN

Daño estratégico. La explosión del sábado provocó el colapso de varias partes del puente ferroviario y 
de carreteras del estrecho de Kerch, inaugurado por el propio Putin en 2018.

LUNES 10 
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AGENCIAS

Una explosión en el estratégico 
puente de carretera y ferrocarril 
que une a Rusia con la península 
de Crimea algunos tramos de vía 
en un sentido, dañando una ruta 
de abastecimiento crucial para 
los militares rusos en Ucrania.

A la explosión en el puente 
de Kerch, de la que Rusia no res-
ponsabilizó a nadie inmediata-
mente, siguieron mensajes ale-
gres de funcionarios ucranianos, 
pero ninguna reivindicación di-
recta del hecho.

Rusia arrebató Crimea a 
Ucrania en 2014 y el puente de 
19 kilómetros, que la une con la 
red de transporte de Rusia, fue 
inaugurado con bombos y plati-
llos cuatro años después por el 
propio presidente Putin.

Ahora representa una im-
portante ruta de abastecimien-
to para los militares rusos que 
han tomado el control de la ma-
yor parte de la región de Jersón, 
en el sur de Ucrania, y para el 
puerto naval de Sebastopol, cu-
yo gobernador dijo a los lugare-
ños: “Mantengan la calma. Que 
no cunda el pánico”.

Todavía no estaba claro si la 
explosión fue un ataque deli-
berado o un accidente, pero los 
daños en una infraestructura de 
tan alto nivel ocurren cuando 
Rusia ha sufrido varias derrotas 
militares y podrían enturbiar 
aún más los mensajes del Kre-
mlin de que el conflicto se está 
desarrollando según lo previsto, 

con lo que busca tranquilizar a la 
opinión pública.

La explosión ocurre además 
un día después del septuagési-
mo cumpleaños de Putin.

El jefe del Consejo de Segu-
ridad Nacional y Defensa de 
Ucrania, Oleksiy Danilov, publi-
có en las redes sociales un vídeo 
del puente en llamas junto a un 
vídeo de Marilyn Monroe can-
tando “Feliz cumpleaños, señor 
presidente”.

CONVOCAN CONSEJO RUSO
El presidente ruso, Vladímir 

Putin, reunirá hoy al Consejo de 
Seguridad, dos días después de 
que una fuerte explosión des-
truyera parcialmente el puente 
de Crimea, el único que une la 
península ucraniana con Rusia.

“El presidente mantendrá 
una reunión con los miembros 
permanentes del Consejo de 
Seguridad”, dijo hoy el portavoz 
del Kremlin, Dmitri Peskov.

No especificó si en el encuen-
tro, del que normalmente solo se 
ve el discurso introductorio del 
presidente por la televisión pú-
blica, se abordará la situación 
del puente, pero normalmente 
se celebran más a mitad o al fi-
nal de la semana.

Putin encargó el sábado mis-

mo al Servicio Federal de Segu-
ridad (FSB, antiguo KGB) el re-
forzamiento de las medidas de 
protección de la infraestructura, 
un proyecto personal del man-
datario y que costó unos 3,500 
millones de dólares.

Además, creó una comisión 
para investigar la explosión del 
sábado, cuando un camión vo-
ló por los aires en la parte auto-
movilística del puente y causó 
un incendio en siete tanques de 
combustibles en un tren en la lí-
nea ferroviaria adyacente.

¿VENGANZA CUMPLIDA?

 «�Desde el inicio de la invasión, 
el 24 de febrero, los funcionarios 
ucranianos han aludido regular-
mente a su deseo de destruir el 

puente de Kerch, considerado en 
Ucrania como un símbolo de la 

ocupación rusa de Crimea.

 “También en aquella 
época había con!ictos y gran-
des tensiones, pero se eligió 
la vía pací"ca. Está escrito en 
la Biblia: “Así habla el Señor: 
‘Deténganse sobre los cami-
nos y miren, pregunten a los 
senderos antiguos dónde está 
el buen camino, y vayan por él: 
así encontrarán tranquilidad 
para sus almas”.

Jorge Mario Bergoglio

Papa de la Iglesia Católica.



AGENCIAS

Instagram y Twitter restrin-
gieron las cuentas del rapero 
Kanye West después de que 
publicara comentarios denun-
ciados como antisemitas.

Una portavoz de Twitter 
informó a la agencia AFP que 
la cuenta de West fue blo-
queada debido a una viola-
ción de las normas en dicha 
red social, esto tras el bloqueo 
del rapero en Instagram.

Además de la eliminación 
de los comentarios de odio, 
Instagram restringió la cuen-
ta de West, lo que le impide 
publicar, comentar o enviar 
mensajes privados, según la 
misma fuente.

El rapero ha causado con-
troversia en redes sociales 
desde que llevó una camise-
ta que proclamaba “White Li-
ves Matter” (Las vidas de los 
blancos importan) durante la 
Semana de la Moda de París.

El viernes pasado, West 
utilizó su cuenta de Insta-
gram para publicar capturas 
de pantalla de conversaciones 
con el rapero Diddy, quien 
criticó su camiseta y mensaje.

Posteriormente al bloqueo 
en las redes sociales de Meta, 
el rapero acudió a Twitter pa-
ra realizar comentarios de odio 
contra los judíos y acusar a Ins-
tagram de no dejarlo publicar.

AGENCIAS

Talina Fernández vivió un 
emotivo momento familiar es-
te fin de semana. Después de 
17 años de la muerte de su hi-
ja Mariana Levy, la conducto-
ra quiso esparcir sus cenizas 
en un bosque. La presentadora 
de 78 años compartió a través 
de su perfil de Instagram algu-
nos momentos que captaron y 
acompañó las fotografías con 
un sensible mensaje.

“Hoy, en un día no importan-
te por algún hecho pasado, des-

pués de más de 17 años fuimos 
al bosque a dejar un pedazo de 
lo que fue mi Mariana”, escribió.

Talina estuvo acompañada 
de su novio, José Manuel Fer-
nández, así como de sus hijos 
Coco y Pato Levy. Su nieta Ma-
ría, la hija mayor de Mariana.

KANYE WEST 

Publica 
mensajes 
de odio y lo 
bloquean

A 17 AÑOS DE SU MUERTE 

Talina esparce las cenizas 
de su hija Mariana Levy
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Emotivo reencuentro 
del Doc  y Marty McFly

AL VER LOS MOVIMIENTOS ERRÁTICOS DE MICHAEL J. FOX CUANDO 
ABRAZABA A CHRISTOPHER LLOYD, PRODUCTO DE LA ENFERMEDAD DE 
PARKINSON, CIBERNAUTAS EXPRESARON SU APOYO Y SU ADMIRACIÓN

AGENCIAS

Los protagonistas de “Volver 
al Futuro” Christopher Lloyd, 
de 83 años, y Michael J. Fox, de 
61, recibieron una gran ovación 
del público en un emotivo reen-
cuentro celebrado en la Comic 
Con de Nueva York, 37 años des-
pués del lanzamiento de la icó-
nica película.

Los populares actores, quie-
nes interpretaron a Doc Brown 
y Marty McFly, se presentaron 
en el Javit’s Center de la ciudad 
de Nueva York para el festival 
Comic Con para hablar sobre la 
exitosa trilogía cinematográfica 
que sigue sumando seguidores 
en todo el mundo.

Ambos fueron recibidos por 
una ola de aplausos y gritos de 

sus fans, a los que respondie-
ron con un emotivo abrazo, para 
posteriormente hablar sobre su 
amistad y carrera cinematográ-
fica, además de revelar algunos 
detalles del rodaje de “Volver al 
futuro”.

La primera película de la saga, 
dirigida por Robert Zemeckis, se 
convirtió en la más taquillera de 
1985 y, desde entonces, es consi-

derada un clásico de la cultura 
popular de los años 80.

Cabe mencionar que Michael 
J. Fox fue diagnosticado con la 
enfermedad de Parkinson en 
1991, es decir, cuando tenía ape-
nas 30 años, y en años recientes 
ha declarado que su memoria 
a corto plazo y sus habilidades 
motoras se han visto fuertemen-
te afectadas.

BRITNEY SE DESNUDA
CELEBRA UN AÑO 
DE LIBERTAD
Britney Spears lleva casi una 
semana paseando en Playa del 
Carmen, Quintana Roo, México.
La cantante eligió vacacionar 
en playas mexicanas para cele-
brar un año de que concluyera 
la tutela de su padre que duró 
casi 14 años. Como un acto de 
festejo, se dejó ver sin ropa so-
bre la arena blanca.
Así lo compartió ella misma con 
sus casi 50 millones de seguido-
res en Instagram: “Ha pasado ca-
si un año desde que me conver-
tí en una mujer libre”, dijo
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RED BULL HIZO EL 1-2 EN EL GRAN  
PREMIO DE JAPÓN Y MAX VERSTAPPEN  
SE CORONÓ CAMPEÓN DE FÓRMULA 1

atrevimiento final tuvo una re-
compensa para el equipo. 

Gran parte de estos resulta-
dos se debieron a la lluvia, que 
sólo cedió un poco durante la 
tarde de Japón. 

Y es que la carrera en el Cir-
cuito de Suzuka inició con lluvia 
y fue un arranque muy costoso 
para Ferrari, cuando el piloto 
Carlos Sainz perdió el control 
y se vio involucrado en un acci-
dente que le costó quedar fuera 
de la carrera apenas en la segun-
da vuelta. Debido a la falta de vi-
sibilidad y a la intensa lluvia hu-
bo una bandera roja. 

Las condiciones climatoló-
gicas retrasaron el reinicio de 
la carrera por más de dos ho-
ras y cuando por fin se reanudó, 
fue una oportunidad única para 
Verstappen, quien tomó la pun-
ta gracias a la pole position y ya 
no la volvió a soltar en toda la 
carrera. 

El gran problema, y esto lo 
decían los pilotos en sus radios, 
no eran los neumáticos para la 
lluvia, sino la falta de visibilidad 
por todas las salpicaduras que 

Checo feliz 
por resultado

BICAMPEÓNBICAMPEÓN

AGENCIAS

SUZUKA.-  En una de las carreras 
más extrañas de la temporada en 
la Fórmula 1, Max Verstappen 
fue ganador del Gran Premio de 
Japón y logró el Campeonato de 
Pilotos, segundo al hilo, gracias 
a una maniobra de Sergio Pérez 
en la vuelta 16, cuando intentó 
rebasar a Charles Leclerc, de Fe-
rrari, pero éste tuvo un incidente 
y fue penalizado al final. 

Leclerc se había mantenido 
en segundo lugar toda la roda-
da y esto iba a prolongar la bata-
lla por el título hasta el siguien-
te GP, el de Estados Unidos; sin 
embargo, por ese incidente fue 
penalizado cinco segundos y 
con eso bastó para que Checo 
obtuviera el segundo lugar en el 
Circuito de Suzuka. 

De esta forma, Verstappen lo-
gró su segundo campeonato de 
la Fórmula 1, luego de repetir por 
segundo año consecutivo con la 
escudería Red Bull. 

Mientras, Sergio Pérez volvió 
a subirse al podio en la tempora-
da (suma 23 en su carrera) y su 

AGENCIAS

SUZUKA.- Sergio Checo Pé-
rez finalizó segundo en el 
Gran Premio de Japón, carre-
ra en la que su compañero de 
Red Bull, Max Verstappen se 
proclamó bicampeón de la 
Fórmula 1, hecho que celebró 
el piloto tapatío.

“Es muy bueno tener el 1-2 
para el equipo, es un gran re-
sultado. Los aficionados han 
sido espectaculares y sin duda 
es excelente que Max (Vers-
tappen) se pueda consagrar 
como Campeón. Es muy bo-
nito poder disfrutar de este 
momento y vamos a darlo to-
do hasta el término de la tem-
porada”. declaró a la F1.

Sobre la “pelea” que man-
tuvo con Charles Leclerc (Fe-
rrari) apuntó que realizó un 
gran trabajo y que la sanción 
que recibió el monegasco fue 
justa, la cual le permitió fina-
lizar segundo en Japón.

“Sí, fue sumamente in-
tenso, como siempre es con 
Charles (Leclerc), hicimos 
una buena carrera. Estuvimos 
peleando con el otro muy du-
ro y al final quise superarlo al 
final, él se fue afuera y volvió a 
tomar su posición, la sanción 
es justa”, comentó.

Con este resultado, Checo 
recuperó el subcampeonato 
de pilotos de la Fórmula 1, al 
superar al mismo Leclerc, por 
lo que ahora el objetivo de 
Red Bull será que el mexica-
no concluya la temporada por 
encima del piloto de Ferrari.

les dificultaba la vista. 
Aún con todos estos proble-

mas, la carrera ofreció grandes 
batallas, como la que sostuvie-
ron Lewis Hamilton (Mercedes) 
y Esteban Ocon, de Alpine, tra-
tando de lograr el cuarto sitio o 
incluso alcanzar a Checo Pérez. 

Verstappen llegó a 366 pun-
tos, mismos que ya son inalcan-
zables para sus más cercamos 
perseguidores, a cuatro carre-
ras para el final de la temporada 
2022 de la F1.

Checo Pérez es el sublíder de 
la competencia con 253 unida-
des, seguido por Charles Leclerc 
(Ferrari) con 252.

“Es muy emotivo y muy espe-
cial ganar aquí, añade presión, 
pero es una presión positiva. La 
primera vez fue un poco más 

“Muchas gracias 
a todo el equipo, 

todos trabajaron 
incansablemente para 
llegar aquí y esta es 
la recompensa !nal 
de Red Bull Racing, 
ChecoPérez sigamos 
presionando para lograr 
muchos más logros”.

Max Verstappen
Piloto de Red Bull.

De fiesta. Max celebró la hazaña con todo su equipo.

emotiva ya esta segunda es muy 
especial, sobre todo por la tem-
porada que hemos tenido. Aho-
ra nos centraremos en ganar el 
campeonato por equipos”, agre-
gó el ahora bicampeón de la Fór-
mula Uno.


